

QUINTA PRÁCTICA

DESARROLLA LOS ENCUENTROS DEL MES DE LA BIBLIA

ENCUENTRO N° 1 JESUCRISTO PALABRA DE VIDA

- * Texto Bíblico: **1 Jn 1, 1-4**
- * Texto adicional: **1 Pe 2, 1-10**

DESARROLLO

Introducción

Después de participar en la entronización de la Biblia y ser convocados a los encuentros de reflexión bíblica, nos reunimos dispuestos a vivir una experiencia de vida comunitaria que debe ir más allá del tiempo de encuentro: nuestros lazos de fraternidad y solidaridad deben ser alimentados constantemente por la Palabra de Dios. Aquí radica la importancia de estos encuentros de fe: ver nuestra vida a la luz de las sagradas Escrituras. Dios nos habla en todo momento, pero más cuando entramos a la Biblia para encontrarnos con Jesucristo, la Buena Nueva de vida.

1.- Compartir Inicial

Canto: “ Tu Palabra me da vida” o “ Tu Palabra es luz que ilumina ”

Leer el mensaje extraído del Evangelio para los demás “ JESUCRISTO PALBRA DE VIDA”

Descubramos la frase clave

Uno de los mensajes traía las palabras que forman la frase clave: descubrámosla armando el siguiente rompecabezas y descubriendo quién es Jesús:

2.- Partir de la realidad

El animador de la comunidad reunida, invita a los Participantes a compartir situaciones vividas que Para ellos han sido experiencias de Jesús, el Verbo hecho carne como palabra de vida, luz esperanza.

3.- Proclamación de la Palabra de Dios

En el prólogo de 1 Juan, la palabra que existe desde el principio es llamada palabra de vida y la identifica con Jesús. No habla de milagros ni de revelaciones. Nos cuenta la verdad más sencilla y divina: Dios ha venido a convivir con la humanidad y es fuente de comunión.

Proclamación de texto 1ª. Jn 1, 1 – 4

Leer el texto muy pausadamente dos o tres veces y de diferente manera.

Meditación

¿ Como describe a la persona de Jesús el texto ?

¿ Como podemos dar testimonio de Jesús?

Descubrimos el mensaje

¿ Qué busca enseñar Juan con este texto ?

¿ Cómo hemos superado algunas situaciones difíciles en nuestra vida?

¿ En que situación difícil has sentido el apoyo de la comunidad de fe?

4.- Plenaria celebrativa

- Cada persona escribe en el papel su agradecimiento por la ayuda, apoyo u otro beneficio recibido.
- Intercambiar los mensajes y leer el que recibió como propio.
- Orar en coro a dos voces el salmo.

SALMO 19 (18) 8 – 1

La ley del Señor es perfecta
reconforta el alma
el testimonio del Señor es verdadero,
da sabiduría al simple.

Los preceptos del señor son rectos,
Alegran el corazón;
Los mandamientos del señor son claros,
Iluminan los ojos.

La palabra del Señor es pura,
Permanece para siempre;
Los juicios del Señor son la verdad,
Enteramente justos.

Son más atrayentes que el oro,
Que el oro más fino;
Más dulces que la miel,
Más que el jugo del panal.

También a mí me instruyen:

obsérvalos es muy provechoso.
Pero ¿ quién advierte sus propios errores ?

Purifícame de las faltas ocultas.
Presérvame, además, del orgullo,
Para que no me domine:
Entonces seré irreprochable
y me veré libre de ese gran pecado.

¡ Ojalá sean de tu agrado las palabras de mi boca,
y lleguen hasta ti mis pensamientos,
Señor, mi Roca y mi redentor ¡

- Canto. “ Jesucristo” u otro apropiado

5.- Evaluación y compromiso

¿ Cómo nos ha parecido este primer encuentro del mes de la Biblia?
¿ Cómo podemos mejorar la participación de todos?
¿ Qué compromisos podemos asumir luego de esta reflexión?

Preparar el siguiente encuentro bíblico:

Tema: **Comunidad Cristiana, comunidad solidaria**
Texto Bíblico: **Stgo 2, 1 – 13**
Texto adicional: **1 Jn 4, 7 – 21**

ENCUENTRO N° 2 COMUNIDAD CRISTIANA, COMUNIDAD SOLIDARIA

- * Texto Bíblico: **Stgo 2, 1 – 13**
- * Texto adicional: **1 Jn 4, 7 – 21**

DESARROLLO

Introducción

Por naturaleza y tradición, nuestros pueblos latinoamericanos viven en comunidad, generalmente solidaria, incluyente y tolerante, mixta y heterogénea, religiosa y festiva. En este contexto, tratamos de formar conociendo más a Jesús y su Proyecto de vida, asumiendo la realidad del lugar y construyendo justos el reino de su Padre.

La experiencia de comunidad cristiana conduce a la instauración de la justicia, del amor y la solidaridad.

1.- Compartir inicial

Estemos atentos a los detalles del ambiente y de todas las personas. Mientras cantamos, estamos atentos a lo que acontezca. Canto “Aleluya por esa gente”

Descubrimiento de la Palabra clave

Hay gente que dice ser “ más feliz dando que recibiendo” ¿ Que hay detrás de esa afirmación?
¿ Por qué hoy en día mucha gente dice que es más FELIZ dando que recibiendo ?
¿ Qué acción se hizo en esta comunidad cristiana al iniciar su encuentro ?
¿ Cual es la palabra clave?

2.- Partir de la realidad

“ Dos por favor....”

Un cierto día , el profesor invitó a los niños a un paseo Por el parque de la ciudad. Cuando llegaron, se encontraron con el hombre de los globos. Entonces, el Profesor pidió un globo para cada niño, pero uno de ellos dijo: “ Dos, por favor ” , y recibió dos.

Continuaron paseando, y se encontraron con el hombre de las manzanas, y el profesor compró una manzana para cada niño. Y uno de ellos dijo: “Dos, por favor ”. Y recibió dos.

En el paseo, también se encontraron con la señora de los

pasteles y el profesor compró uno para cada niño. Y uno de ellos le dijo: “ Dos por favor ”. Y el profesor le dio los dos.

Cuando concluyó el paseo, todos los niños retornaron a sus casas, menos el que había pedido el doble de las cosas que les compró el profesor durante el paseo. ¿ Qué pasó ?. El niño se dirigió a la casa de su compañera que se encontraba en cama, enferma, para entregarle el globo, la manzana y el pastel.

¿ Cual es tu parecer sobre la actitud del niño ?

¿ Qué pensarían sus compañeros de esta actitud ?

En el quehacer cotidiano, ¿ qué trato le das a tu prójimo ?

3.- Proclamación de la Palabra de Dios.

Vamos a proclamar este texto centrando nuestra atención en algunos aspectos: La fe tiene que producir un cambio en nuestras vidas, creer en Jesús es no hacer discriminación de personas. La fe sin conversión es teoría, palabras y no conduce a la vida ni propia ni a la de los demás. No crea comunidad sino división.

Proclamación del texto de la carta de Santiago 2, 1 – 13

Proclamar el texto teniendo en cuenta que es Palabra de Dios.

La segunda manera de apropiarse del texto es mediante una lectura al ternada, por partes previamente indicadas.

Meditación:

En silencio meditamos lo proclamado y escuchamos atentamente la lectura del texto adicional, Tomemos en cuenta que la fe no es algo aislado de la realidad social, ella exige hacerla vida mediante obras concretas de: solidaridad, atención al que es distinto, diferente; servicio al pobre y hambriento,... justicia, paz, amor, alegría en el compartir, generosidad, perdón. Nace con el bautizo, ella crece y madura en la comunidad, este crecimiento y maduración se evidencia en las obras solidarias que hacemos por los pobres.

¿ A quiénes y por qué escribe Santiago estos párrafos ?

¿ Qué recomendaciones les da ?

Traigamos a la memoria al niño del hecho de vida.

Descubrimiento del mensaje del texto.

Dialoguemos a propósito de la coherencia entre el decir y hacer, acerca de que la fe y las obras van juntas.

Teniendo el siguiente esquema hablemos de lo que significa ser un cristiano verdadero o un cristiano sólo de palabras. Las consecuencias que tienen cada una de estas opiniones.

FE	VIDA
Cristiano verdadero	-----SOLIDARIDAD
Cristiano sólo de palabras	-----EGOÍSTA

En este esquema. ¿ dónde ubicamos al niño del hecho de vida y qué nos enseña ?

4.- Plenaria celebrativa

- Canto: “ **Yo tengo fe** ”
- Para concluir rezar el padre nuestro.
- Canto final: “ **Tu palabra me da vida** ”

5.- Evaluación y compromiso:

- ¿ Algún verso bíblico proclamando hoy el motivo al cambio?, ¿ cuál ?
- ¿ Por qué hacer este difícil camino y para qué ?. Dónde iniciarlo?, ¿ con quiénes ?
- ¿ Qué compromisos vamos a asumir en relación al tema reflexionando?

Preparar el siguiente encuentro bíblico:

Tema:	Por sus obras los conoceremos.
Texto bíblico:	Stgo 3, 1 – 12
Texto adicional:	Stgo 4, 1 – 12

ENCUENTRO N° 3 POR SUS OBRAS LOS CONOCEREMOS

* Texto bíblico: **Stgo 2, 14 – 26**

* Texto adicional: **1 Jn 3, 10 – 24**

DESARROLLO

Introducción

Al leer el título del tema y por las que está atravesando nuestro país, inmediatamente se nos viene a la mente los políticos, dirigentes cívicos, sindicales y sociales. Es que generalmente son ellos los que tienden a hacer ofrecimientos que jamás se cumplen ni que se van a cumplir y su compromiso por sus dirigidos no pasan de ser simples enunciados.

Pero veamos también nuestra comunidad de fe, suponemos que por el bautismo, o por que vamos todos los domingos a misa y hacemos bautizar a nuestros hijos ya somos cristianos, discípulos de Jesucristo. Preguntémonos, ¿ se percibe nuestra adhesión a Cristo en nuestras acciones, en nuestro comportamiento en general ?.

Los líderes de nuestro país y organizaciones, ¿ están a la altura de la responsabilidad de ser tales?

1.- Compartir inicial

El ambiente nos predispone a ver nuestra realidad social, comunitaria y familiar, hay un detalle que es central para nuestra vida en su relación con el entorno. Bienvenidos y bienvenidas al encuentro que fortalecerá los lazos de amor, solidaridad y compromiso, signos del verdadero discípulo de Cristo.

Canto “El testigo”

Descubramos la palabra clave

¿ Cual es el mensaje central de la canción ?

¿ Qué palabra o frase se repite más en la canción?

¿ A qué estamos llamados? ¿ Cual es la palabra clave?

2.- Partir de la realidad

En un pueblo de los Yungas donde Francisco y Adela, padres de 3 niñas, salieron como de costumbre al trabajo pero no volvieron a casa porque sufrieron un accidente donde fallecieron. Las niñas no preguntaban nada. Pues era normal que desaparecieran por cierto tiempo.

El tiempo pasó. La comunidad se enteró del accidente y preguntando llegaron a la casa de las niñas

quienes estaban bien, comían paltas, algunas frutas del lugar y alimentos de la casa. Ante esa situación, la comunidad se preguntó qué hacer. En medio de la conversación salió que las niñas estaban bautizadas, se acordaron de sus padrinos, los buscaron, para que se hagan cargo de ellas,

con la preocupación que no fueran explotadas ni maltratadas.

En ese proceso de seguimiento. Los padrinos, asumieron el verdadero papel de ser segundos padres de las ahijadas, las ayudaron y aquellas niñas pasaron a ser parte de una familia, fueron aceptados como hijas y seres humanos.

¿ Conocen casos parecidos a éste?, ¿ Cómo ocurrieron?

¿ Qué les parece la actitud de esos padrinos?

¿ Qué es lo más llamativo de este hecho real?

Proclamación de la palabra de Dios.

El divorcio entre la fe y las obras ha sido siempre una de las debilidades de los cristianos, en especial en tiempos de fervor religioso y / o litúrgico cuando suele entrar en el olvido de que la fe no se puede vivir sólo celebrando y cantando, ni esperando “señales ” del cielo o de la tierra.

La fe que no tiene obras está muerta, es pasiva, “está completamente nuerta”. La fe tiene que ir, obligatoriamente, acompañada pro obras.

Proclamación del texto de la carta de Santiago 2, 14 – 26

Leer el texto pausadamente dos o tres veces y de diferente manera.

3.- Meditación:

¿ Cuales son los personajes que intervienen en este texto?, ¿y que hacen?

En el texto proclamado y leído. ¿ que exigencias tiene para el que dice tener fe?

Descubrimiento del mensaje bíblico

¿Qué mensaje nos da el texto?

Recordemos el hecho de vida: ¿A qué nos llaman la actitud de la comunidad y de los padrinos?

¿Qué exigencias tiene ser cristiano?

4.- Plenaria celebrativa

- Canto “Poner los pies sobre la tierra”
- Nombramos a personas que saben dar testimonio de su fe.
- En círculo, alrededor de la Biblia, rezamos en coro a dos voces el Salmo.

Salmo 61:

Aquí el salmista pone en Dios su confianza: en Él están el poder y la misericordia;
Él dará a cada uno según sus obras. Los impíos maquinan contra el salmista,
Que se siente seguro adherido a su Dios.

Sólo en Dios descansa mi alma. Porque de él viene mi salvación;
Sólo él es mi roca y mi salvación, mi alcázar: no vacilaré

Sólo en Dios descansa mi alma, porque de él viene mi salvación;
Sólo él es mi roca y mi salvación, mi alcázar : no vacilaré.

¿ Hasta cuándo arremeteréis contra un hombre todos juntos
para derribarlo como a una pared que cede o a una tapia ruinosa?

Sólo piensan en derribarme de mi altura, y se complacen en la mentira:
Con la boca bendicen, con el corazón maldicen.

Descansa sólo en Dios, alma mía, porque él es mi esperanza;
Sólo es mi roca y mi salvación, mi alcázar: no vacilaré.

De Dios viene mi salvación y mi gloria, él es mi roca firme,
Dios es mi refugio. Pueblo suyo, confía en él,
Desahoguen ante él su corazón, que Dios es nuestro refugio.

Los hombre no son más que un soplo, los nobles son apariencia:
Todos juntos en la balanza subirían más leves que un soplo.

No confíen en la opresión, no pongan sus ilusiones en el robo;
Y aunque crezcan sus riquezas, no les den el corazón.

Dios ha dicho una cosa, y dos cosas que he escuchado:

“ Que Dios tiene el poder y el Señor tiene la gracia;
que tú pagas a cada uno según sus obras”.

- Para concluir, el Padrenuestro y el Ave María
- Canto: “ Jesucristo” u otro apropiado

5.- Evaluación y compromiso

¿ En que hemos mejorado este encuentro con relación al anterior ?

¿ Cómo podemos mejorar el siguiente ?

¿ Qué compromisos vamos a asumir en relación al tema reflexionado ?

